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Сразу вошли в режим 

Сегодня в сырьевом отделении цеха № 1 практически ничто не напо-
минает о недавнем плановом «карналлитовом останове» у калийщиков 
– поставщиков сырья, о вынужденной трёхнедельной работе «с кучи». А 
что касается электролиза, то он вообще этого останова даже и не «за-
метил»! Как работал так и работает. Наш небольшой послеостановочный 
репортаж из цеха – на  третьей полосе.

! ЦИТАТА
НОМЕРА:

«Отмечу наше тесное сотрудничество с профсоюзом, 
исполнение всех обязательств, взятых руководством 
завода, перед нашими работниками. Яркий пример 
этого – коллективный договор ОАО «СМЗ». Пожа-
луй, впервые за много лет, магниевики отметили 
стопроцентное выполнение всех его разделов. Очень 

рад, что, несмотря на все сложности, нашей команде 
это удалось. Приоритет человека труда для нас – не 
просто слова».

Руслан ДИМУХАМЕДОВ, 
генеральный директор завода (вторая полоса)

Пульс завода: 
сентябрь

Представляем очередной обзор производственных площа-
док заводских подразделений.

Цех № 7
Об ожидаемом стопроцентном выполнении планов про-

изводства месяца «отрапортовал» А.Ю. Анисимов, начальник 
химико-металлургического цеха. «Продолжаются и ремонты 
основного технологического оборудования, – отметил руководи-
тель. – И самое главное для нас, конечно, – строительство нового 
лопаритового хлоратора в первом отделении. Это наш основной 
аппарат, поэтому на протяжении всего строительного процесса 
мы тесно взаимодействуем с нашими внутренними заводскими 
«подрядчиками» – специалистами цеха двадцать шесть, вникаем 
во все нюансы их работы. В данный момент они производят мон-
таж металлического корпуса агрегата. Далее на очереди – начало 
футеровочных работ. 

Соответственно, продолжаются ремонтные работы (каждая 
– по своему графику) и на «сменных» агрегатах третьего отделе-
ния: установке парового гидролиза и дохлораторе.

Идут крупные капитальные ремонты по «линии» зданий и со-
оружений: технологической эстакады, оконных витражей, склада 
готовой продукции. 

Одно из трудозатратных на сегодня направлений работы – 
внедрение системы 5С. Со второго полугодия она у нас ведётся 
уже не «точечно» – в рамках одного пилотного подразделения, а 
охватила все без исключения службы и отделения цеха. 

Ну, и самое актуальное в прошедшие недели – это, безуслов-
но, подготовка производства (рабочих мест и бытовых помеще-
ний) к работе в грядущих зимних условиях. Отопительный сезон 
стартовал успешно (спасибо нашей цеховой энергослужбе!). Вы-
полнен солидный объём работ по приведению в порядок всех, 
закреплённых за нашим цехом, отопительных объектов и сетей. 
Среди них не только многочисленные собственные участки, но и 
другие, не имеющие собственных ремонтных служб, подразделе-
ния: заводоуправление, здравпункт и так далее».

Цех № 16
Силами участка связи в заводских подразделениях проводят-

ся работы, связанные с улучшением качества радиовещания. 
«Для этих целей приобретён новый транслятор-усилитель, – 

проинформировал Р.В. Башуров, заместитель начальника цеха. 
– В настоящее время ведётся его проверка в тестовом режиме». 

В планах – продолжение работ по реконструкции узла радио-
вещания, повышению надёжности его работы.

Вторая из выделенных руководителем актуальных сегодняш-
них работ, в которой задействованы специалисты цеха, связана с 
производством цеха № 1. «Ведётся замена контроллера управле-
ния на вращающейся печи номер четыре, – рассказал подробно-
сти Роман Викторович. – Это тоже определённый шаг в обновле-
нии техники, поскольку те контроллеры, которые использовались 
для этих целей раньше, сегодня уже просто сняты с производства. 
В этой работе мы участвуем совместно со специалистами завод-
ского отдела автоматизации производственных процессов».

(Окончание на второй полосе)
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 ЗАВОДСКАЯ ПАНОРАМА 

Колонка 
директора

Пульс завода: сентябрь
Представляем очередной обзор производственных площадок заводских подраз-
делений (окончание).

Мы продолжаем наш разговор с руково-
дителем предприятия на актуальные 
темы. Слово – Руслану Рафкатовичу 

Димухамедову, генеральному директору ОАО 
«СМЗ».

«В следующий вторник, третьего октября, 
на нашем заводе пройдёт выездное заседание 
Президиума Краевого комитета горно-метал-
лургического профсоюза России. К нам прие-
дут коллеги-металлурги из Лысьвы, Чусового, 
Перми.

Приветствуя участников этого важного ме-
роприятия, отмечу наше тесное сотрудниче-
ство с профсоюзом, исполнение всех обяза-
тельств, взятых руководством завода, перед 
нашими работниками.

Яркий пример этого – коллективный дого-
вор ОАО «СМЗ». Пожалуй, впервые за много 
лет, магниевики отметили стопроцентное вы-
полнение всех его разделов. Очень рад, что, 
несмотря на все сложности, нашей команде 
это удалось. Приоритет человека труда для нас 
– не просто слова.

Я принимал участие в работе специальной 
заводской комиссии по выполнению коллек-
тивного договора (оно состоялось в конце 
августа). Тогда Александр Мальцев, председа-
тель профсоюзного комитета завода, подвёл 
итоги обсуждения этого серьёзного документа. 
И для меня был очень важен вывод: «На сегод-
ня выполнение документа – стопроцентное!». 

Профсоюзный лидер также высказал уве-
ренность, что по итогам года наш коллектив-
ный договор будет выполнен «от и до». Я сде-
лаю для этого все возможное. Мы обязательно 
сохраним все социальные гарантии и даже 
постараемся увеличить их. Работники завода 
должны чувствовать себя защищёнными – это 
наша обязанность.

Обязательно продолжу практику встреч с 
профсоюзными активистами. Их предложе-
ния, пожелания не останутся без ответа.

Пользуясь случаем, поздравляю наших до-
рогих ветеранов с Днём уважения и признания!

Уже не раз встречался с ними на заводских 
и городских праздниках, поэтому абсолютно 
уверен: ветераны-магниевики – очень светлые 
люди! Искренне восхищаюсь их жизнелюбием, 
активностью, их патриотизмом и верой в луч-
шее. Они и сегодня болеют душой за родной 
завод, интересуются его делами.

Всем вам благ, крепкого здоровья, счастли-
вых дней в кругу заботливой дружной семьи! 
Мы вас помним, мы вами гордимся!».  

Цех № 1
«План производства выполня-

ем, всё идёт по графику, – отметил 
О.Н. Шундиков, начальник цеха. 
– Есть все основания утверждать, 
что план сентября (до его оконча-
ния остались два дня) будет вы-
полнен».

Производственную программу 
месяца цех начал на шестидеся-
ти двух рабочих электролизёрах. 
«Поначалу мы планировали к 
концу месяца произвести сни-
жение мощностей до пятидесяти 
восьми единиц – в связи с пред-
стоящим капитальным ремонтом 
вращающейся печи номер один, 
– продолжил руководитель. – Но, 
поскольку точная дата его начала 
не озвучена, мы завершаем месяц 
и начинаем новый на шестидесяти 
электролизёрах.

На прошлой неделе в сырье-
вом отделении прошёл очередной 
плановый текущий ремонт враща-
ющейся печи номер четыре. Про-
должается строительство нового 
карналлитового хлоратора номер 
четыре. 

По другим отделениям цеха 
больших ремонтных работ на бли-
жайшее время пока не планируем, 
только текущие плановые». 

И ещё одна новость из разряда 
тех, что «у всех на виду». В сентя-
бре подрядчики закончили демон-
таж так называемой старой литей-
ки. «Исторического» пристроя к 
зданию электролиза (их «тандем» 
существовал с 1936-го года) боль-
ше нет. Подрядчикам осталось 
вывезти строительный мусор, 
произвести благоустройство ос-
вободившейся площадки. «А нам 
– выполнить ремонт «освободив-
шейся», ставшей теперь внешней, 
стены, – добавил Олег Николае-
вич. – А вот в каких именно объ-
ёмах – покажут результаты про-
мышленной экспертизы». 

Цех № 3
«Производство цеха – в пла-

не, – рассказывает В.В. Комков, 
начальник цеха. – Всё, что запла-
нировано на сентябрь, будет вы-
полнено. 

Чёткие перспективы на ок-
тябрь прорисовываются по ректи-
фикации и аммиачному гидролизу. 

Продолжается строительство 
нового участка по производству 
низших хлоридов титана. После 
небольшого перерыва подрядчи-
ки вновь активно приступили к 
оснащению уже смонтированных 
площадок, подвесили кран-балку. 
Занимаются обвязкой печей про-
каливания. 

На повестке дня и закрытие 
оконных проёмов: установка рам, 
остекление. 

Самое актуальное на сегодня, 
в преддверии грядущих холодов, 
– восстановление трубопроводов 
системы отопления, снятых (на 
время этих строительно-монтаж-
ных работ) на всех наших площа-
дях, расположенных на террито-
рии цеха номер семь (в том числе 
– на ректификации и участке пер-
спективных направлений). 

Старый опытно-промыш-
ленный участок по производству 
низших хлоридов по-прежнему 
в строю, обеспечивает производ-
ство цеха номер один необходи-
мым ему реагентом. В настоящее 
время мы запланировали произве-
сти на нём замену тельфера. 

На участке эмалирования со 
следующей недели начнётся за-
мена футеровки печи по обжи-
гу эмалированных изделий. Тем 
не менее, коллектив участка без 
работы не останется, будет ак-
тивно заниматься обработкой 
поступающих от цеха номер семь 
деталей, предварительной под-
готовкой их к дальнейшему эма-
лированию. 

Своим чередом ведут свои 
опытно-изыскательские работы 
по актуальным для завода темам 
специалисты опытной группы.

Отмечу также продолжающий-
ся – очень важный для нас – ре-
монт кровли (с восстановлением 
части разрушающейся стены) зда-
ния БВЦ». 

Цех № 4
«Производственная програм-

ма выполняется своим чередом, 
– «доложил» А.В. Антипин, испол-
няющий обязанности начальника 
подразделения. – Всё работает в 
обычном режиме. Рассчитываем 
на выполнение плана по всем по-
казателям. 

Печь обжига после капиталь-
ного ремонта на свой рабочий ре-
жим вышла без проблем (подроб-
ности на третьей полосе – ред.). 

На станции сжижения (участок 
аммиачно-холодильной установ-
ки) продолжается большая работа 
по плановой замене аммиачного 
компрессора». 

Спросили мы у руководителя 
и о том, как обстоят дела с долго-
жданным хлорным фильтром № 4, 
будущим самым современным 
объектом хлорной компрессорной 
цеха. 

«Сам агрегат на сегодня пол-
ностью достроен, – сказал Андрей 
Викторович. – Но в работу мы 
его включать пока не торопимся 
– пусть (пока нет острой необхо-
димости) ещё постоит в резерве.  
А специалисты цеха двадцать 
шесть тем временем доделают 
работу по обвязке хлорных ли-
ний. Чтобы уж и новый хлорный 
фильтр (как звено единой це-
почки), когда подойдёт его пора, 
вступил в работу сразу с новыми 
коммуникациями». 

Цех № 19 
«Отопительный центр» завода 

работает уже в зимнем режиме.
«Двадцатого сентября, в со-

ответствии с утверждённым в 
нашем регионе графиком, на во-
догрейной котельной запущен в 
работу водогрейный котёл, боль-
шие сетевые насосы», – рассказал 
А.В. Чертищев, начальник цеха. 

На объекты завода и в закре-
плённые за нами городские районы 
(микрорайон Красное, 72-й квар-
тал) пришло долгожданное тепло. 

На сегодняшний день на не-
которых водных артериях завода 
(речной и артезианский водоводы, 
сети оборотного водоснабжения) 
ещё продолжаются ремонты. Но, 
по словам Андрея Викторовича, к 
подготовке к зиме это отношения 
не имеет – обычные плановые ра-
боты. Также, как капитальный ре-
монт парового котла номер семь в 
паровой котельной завода, кото-
рый сегодня выполняется силами 
бригады специалистов цеха.

Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора 
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 КРУПНЫМ ПЛАНОМ 

Повезло с людьми и с погодой 
Вот уже ровно две недели сырьевое отделение  цеха № 1 трудится в своём привычном производственном режиме.  

Все трудности так на-
зываемого сырьевого 
сентябрьского остано-

ва остались в прошлом. «Да, 
собственно говоря, никаких 
уж таких особенных, свер-
хординарных «остановоч-
ных» проблем у нас не было, 
– отмечает  Алексей Олегович 
Михайлов, технический руко-
водитель цеха. – Готовимся к 
этому неизбежному ежегод-
ному событию всегда зара-
нее: копим карналлит на так 
называемой куче – площадке 
открытого склада, подготав-
ливаем оборудование к рабо-
те без каких-либо возможных 
сбоев и накладок.

Конечно, людям прихо-
дится какое-то время рабо-
тать в более сложных для себя 
условиях, но план есть план и 
производство при этом стра-
дать не должно».

Остаётся добавить: не 
только не страдает, но и в ряде 
случаев выходит из всех этих 
«перипетий» улучшенным. 
Как это произошло, напри-
мер, с конвейерами транс-
портной сырьевой галереи. 
На этот раз механослужбой 
первого отделения (мы об 
этом уже рассказывали) про-
изведена полная замена лен-
точного полотна на конвейере 

№ 2 и частично – ещё на не-
скольких. 

В самом сырьевом отделе-
нии первого цеха о минув-

шем двадцатидневном сырье-
вом останове сегодня почти и 
не вспоминают. «Ну, прошёл 
и прошёл, – говорят. – Ведь 
справились же. План августа 
выполнили. И сентябрь за-
кончим, как положено». 

Впрочем, прокальщики (в 
этот раз наши собеседники – 
технологи из смены В.С. Баян-
дина) признали, что за ходом 
процесса на печах-«вращал-
ках» в эти остановочные дни 
им всё же смотреть приходи-
лось намного более присталь-
но, чем обычно, своевремен-

но вносить коррективы в те 
или иные параметры.

«Нам, на хлораторах, тоже, 
– отметил от лица своих кол-
лег-хлораторщиков Евгений 
Вячеславович Дударев. – Хотя, 
возможно, и в значительно 
меньшей мере. Ведь прокаль-
щики на печах дело своё зна-
ют чётко, делают всё для того, 
чтобы до нас – по цепочке – 
сырьё доходило всегда в своих 
неизменных кондициях». 

«Большие молодцы наши 
женщины-транспортёрщи-
ки, – добавляет сам Валентин 
Сергеевич Баяндин, мастер 
смены. – На время останова 
их фронт – склад карналлита, 
бесперебойная подача (с по-

мощью скреперной лебёдки, 
скребковых транспортёров и 
элеваторов) сырья наверх, не-
посредственно в технологиче-
ский процесс». 

А от себя лично поблагода-
рил Вячеслава Юрьевича Кре-
вана (на фото справа), под-
менного мастера, которому 
в период этого останова, по 
объективным причинам, ру-
ководство сменой пришлось 
взять на себя. После чего 
специалист вернулся на своё 
постоянное рабочее место – 
прокальщика на печи кипя-
щего слоя.

Одним словом, всё – как 
всегда! Основные слага-

емые успеха – ответственное 

отношение к поставленным 
задачам, взаимовыручка и за-
бота о тех, кто рядом. Отдель-
ное спасибо (об этом говори-
ли все!) нынче – погоде: не 
подвела! Потому-то и сырьё 
с открытой площадки посту-
пало в процесс качественное, 
без комков.

«Впереди у нас уже другая 
задача, – говорят технологи 
отделения. – Также хорошо и 
в полном объёме подготовить-
ся к предстоящему капиталь-
ному ремонту вращающейся 
печи номер один, который 
ждёт нас уже в октябре».

Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора

Все сработали на «отлично» 
Вот уже практически две недели снова в строю и большая обжиговая печь цеха № 4: исправно выдаёт свежую известь для 
нужд заводского производства. 

Вообще-то, по графику, 
пуск объекта в строй 
планировался на 23-е 

сентября. В этот день мы и 
позвонили М.М. Фатенко (на 
фото справа), старшему ма-
стеру отделения, за новостя-
ми. И узнали, что они уже с 
17-го – в работе. Управились 
досрочно. «Настолько уже 
грамотно, профессионально 
(опыт есть опыт!) строят свою 
работу все участники про-

цесса», – прокомментировал 
Михаил Михайлович. 

О самом ходе работ, выпол-
нявшихся в рамках традици-
онного ежегодного капиталь-
ного ремонта на «обжиге», 
мы в конце августа-начале 
сентября уже рассказывали. 
Отмечали и механиков (сле-
сарей и сварщиков) цеха № 26 
из бригады С.В. Сторожева, 
выполнивших весь обязатель-
ный ремонтный «стандарт» на 

самой печи и обжиговом ком-
плексе в целом. И ремонтни-
ков (механиков, энергетиков) 
самого отделения обжига, и 
киповцев, закреплённых за 
подразделением, и техноло-
гов. Все выполнили стоящую 
перед ними задачу в полном 
объёме, все – молодцы.

А самое крупное и значи-
тельное из событий, которым 
запомнится именно нынеш-
ний капремонт на обжиге, 
– антикоррозионная защита 
козлового грейферного крана 
(на фото слева). Очень актуаль-
ная «операция» для тружени-
ка, задействованного постоян-
но в уличных условиях! Опять 
же, по графику, такая работа 
приурочивается к так называ-
емым большим капремонтам 
на обжиге (они – большой и 
малый, как мы уже не раз это 
напоминали, чередуются здесь 
через год). Но в прошлом году, 
в большой капремонт, довести 
АКЗ до конца не дали погод-
ные условия. Так что вторую 
(наиболее трудоёмкую) часть 
работ пришлось переносить на 
нынешний – малый. 

«Хорошо, что в этот раз с 
погодой был полный поря-

док, – улыбается А.С. Исупов, 
исполняющий обязанности 
мастера участка цеха № 26. – 
Да и в бригаде наших песко-
струйщиков, выделенных на 
обжиг, были все только самые 
опытные. 

Но всё равно, объём работ 
для четверых человек был 
достаточно велик. Так что 
потрудилась наши специ-
алисты, действительно, 
по-ударному. Отпескоструи-

ли-покрасили всё, что было 
необходимо». 

«Мы, со своей стороны, 
тоже успели навести полный 
порядок в своём хозяйстве, 
– отмечает и М.М. Фатенко. 
– Подготовили своё отделе-
ние обжига к бесперебойной 
работе ещё на один год – до 
следующего августовского  
капремонта». 

Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора
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38 улучшений
Отделом по внедрению производственной системы подведены предварительные итоги подачи рационализаторских пред-
ложений (предложений по улучшениям) в текущем году.

Всего работниками цехов 
№ 1, № 9 и № 10 пода-
но 38 предложений по 

улучшениям, которые реше-
но внедрить в производство. 
Лидером является цех № 1 – 
здесь внедряется 18 рацпред-
ложений работников. В цехе 
№ 9 внедрено 8 предложений 
по улучшениям, продолжается 
внедрение 7 рацпредложений. 
В цехе № 10 все 5 рацпредло-
жений уже реализованы.  

Заместитель начальника 
цеха № 1 Алексей Михайлов 
и старший мастер цеха Алек-

сандр Жуланов предложили 
изменить расположение ка-
тодных экранов в электро-
лизёре. Это позволит исклю-
чить понижение напряжения 
на электролизёрах с большим 
сроком службы, а значит – 
уменьшит риск снижения по-
казателей электролизёров.

Мастер по ремонту обо-
рудования цеха № 1 Сергей 
Ивашов (фото 1) и слесарь-ре-
монтник Владимир Мараков 
внесли изменения в механизм 
привода кран-балки. Реали-
зация этого предложения по-

зволит повысить надёжность 
привода и снизить частоту ре-
монтов механизма.

Мастер подготовки про-
изводства цеха № 9 Александр 
Шеин (фото 4) и старший ма-
стер отделения Сергей Кла-
буков (фото 3) предложили 
схему производства работ по 
разделке реторты АВ-7 в ме-
таллолом. Реализация пред-
ложения позволила повысить 
уровень безопасности на про-
изводстве.

Начальник СПЛ цеха № 
10 Татьяна Алфёрова (фото 2)

разработала методику изме-
рения массовой концентра-
ции влаги в анодном хлоре 
гравиметрическим методом. 
Это позволило отказаться от 
приобретения дорогостояще-
го прибора.

Наша цель – непрерывное 
совершенствование процесса 
производства за счёт выпол-
нения мероприятий по устра-
нению потерь, повышению 
качества, повышению уровня 
безопасности, снижению из-
держек и росту объёмов про-
изводства. 

За реализованные предло-
жения, в результате которых 
был получен подтверждённый 
экономический эффект, ра-
ботникам, предложившим и 
реализовавшим данные пред-
ложения, а также сотрудни-
кам, участвовавшим в сопро-
вождении (технологическом, 
конструкторском, методоло-
гическом и т.п.), выплачива-
ется премия. Выплата про-
изводится после подписания 
акта о внедрении и одобрения 
соответствующими специали-
стами. Премия выплачивает-
ся по итогам года, в течение 
которого внедрялось данное 
предложение.

Кроме того, в декабре 
2023-го года на ОАО «СМЗ» 
будет проведён конкурс  
рацпредложений, поданных 
и реализованных в течение 
года. Победители получат 
специальные призы.

«Соликамский магний – 100% качества!»
Новый символ-сувенир появится в соляной столице России – шоколад «Соликамский магний – 100% качества!».

Идея производства шо-
колада в виде слитков 
магния предложена 

ОАО «Соликамский магни-
евый завод» (ОАО «СМЗ») в 
рамках Всероссийского кон-
курса «Туристический суве-
нир». Продукт занял первое 
место на региональном этапе 
конкурса среди 450 заявок 
из 18 Субъектов Федерации 
Приволжья и Урала.

«Слитки магния сегод-
ня – такой же узнаваемый 
продукт соликамской про-

мышленности, как бума-
га, калийные удобрения и, 
естественно, соль. Шоколад 
в виде слитков станет вкус-
ным символом города. Сей-
час мы ведём переговоры с 
местными производителями 
о выпуске специальных се-
рий шоколада «Соликамский 
магний – 100% качества!» Он 
будет продаваться в Соли-
камске туристам и местным 
жителям. Возможно, интерес 
к нему проявят и пермские 
торговые сети, магазины ре-

гиональных сувениров», – 
рассказала Евгения Насеки-
на, помощник генерального 
директора ОАО «СМЗ» по 
кадрам и общим вопросам 
(на фото).  

Идея получила поддержку 
регионального совета Рос-
сийского союза туриндустрии 
и, конечно, администрации 
Соликамского городского 
округа.

Пресс-служба ОАО «СМЗ».
Фото из интернета

Есть второй сертификат!
В среду, 27-го сентября, подарок от родного завода получила семья КОНЯЕВЫХ – Александр (аппаратчик-гидрометаллург 
цеха № 7) и Елизавета (лаборант цеха № 10).

Сертификат на 15 
тысяч рублей и 
к о р п о р а т и в н ы й 

полезный «сувенир» (чай 
с символикой СМЗ и две 
кружки) им вручила Е.В. 
Насекина, помощник ге-
нерального директора по 
кадрам и общим вопросам.

«За восемьдесят семь 
лет на предприятии роди-
лись и продолжают своё 
развитие трудовые дина-
стии, в которых мужья и 
жёны трудились здесь всю 

свою жизнь, – сказала 
Евгения Викторовна. – У 
них и в трудовой книжке 
– одна-единственная за-
пись! Мы гордимся ими 
и искренне верим, что вы 
пополните их ряды. Лю-
бите друг друга, доверяйте 
и цените свою вторую по-
ловинку!». 

А ребята на этой семей-
но-торжественной цере-
монии только улыбались 
смущённо… Разговорить 
их не было никакой воз-

можности! Пришлось на 
следующий день браться 
за телефон… В  цехе № 7 
нам сказали, что Алек-
сандр у них работает со-
всем недавно: «Хороший 
парень, спокойный. По-
казал себя только с хоро-
шей стороны. Надеемся 
на него!». 

С Лизой нам вообще 
повезло! Он сама взяла 
трубку. Оказалось, что на 
СМЗ работают и папа ( в 
цехе № 7), и мама (в цехе 

№ 10). Сама она пришла 
к нам только в марте. С 
Александром знакома дав-
но, так что чувства прове-
рены, хотя маленькой яс-
ноглазой девушке всего-то 
21 год. Сертификатные 
денежки молодая семья 
вложит в копилку (ребята 
хотят покупать квартиру). 
Пусть всё у них сложит-
ся-сладится-исполнится!

Фарида ВАРАКСИНА.
Фото А. Пантелеевой 
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Труд и увлечение – пример и заглядение!
В конкурсе «Ветеранское подворье-2023» Соликамского городского округа второе 
место в номинации «Приусадебное хозяйство (участок)» заняли супруги Александр 
и Людмила МОЛЧАНОВЫ.

С Александром Дмитриеви-
чем Молчановым, специа-
листом цеха № 19, многих 

магниевиков знакомить не надо 
– мы про него не раз писали. И 
как про отличного работника, и 
как про увлечённого человека. С 
выходом на заслуженный отдых, в 
общем-то, ничего не изменилось: 
трудится он на своём участке с 
огоньком! Голуби, куры, кролики 
свинюшки – вот такое теперь у 
него «зверство». Да, есть ещё со-

баки (одна улыбака – на фото). 
Ну, а цветы неописуемой красоты, 
овощи – это само собой. И дизайн 
неповторимый! 

Мы поздравляем эту семью с 
победой, желаем нашим ветера-
нам крепкого здоровья и всего 
самого доброго! Гордимся вами, 
наши дорогие!

Фарида ВАРАКСИНА.
Фото предоставлены 

Советом ветеранов

Чудеса  в огороде …
Эти тыква-великан и необычный подсолнух сразу с несколькими  шляпками уроди-
лись  в саду у Екатерины Ивановны и Николая Ивановича НЕВОЛИНЫХ, ветеранов 
первого цеха. 

На августовской выставке 
даров природы в завод-
ском Совете ветеранов 

они заняли третье место.
А вообще на их фамильной 

даче в Давыдовке чего только нет! 
И ягод всех видов, и овощей – 
полный «уральский ассортимент»! 

Цветочное море, плескавшееся 
всё лето и осень во дворе, до сих 
пор не обмелело. «Сальвии, маль-
вы всё ещё цветут, и георгинов на-
ших недавний заморозок как-то 
совсем не затронул», – рассказа-
ла Екатерина Ивановна. «Армия» 
подсолнухов (хозяйкиных любим-

цев) тоже по-прежнему в строю. 
Самый крупный, говорят, отдали 
дочке. Остальные – птичкам на 
корм («Им ведь тоже надо, специ-
ально и садили») и на радость хо-
зяйскому глазу!

Елена БАЖЕНОВА.
Фото автора

«Я – пенсионер…»
Выход на заслуженный отдых – 
это, для многих, переход в новое 
измерение.

Для кого-то событие – долгожданное, для 
кого-то – немножко неожиданное (бы-
вает и такое), для кого-то… Да что там 

гадать – давайте поинтересуемся у самих «без 
году неделя» пенсионеров!

Наталья Каменских 

Для меня поначалу это был как большой 
отпуск. Переделала, не торопясь, все дела, ко-
торые откладывала «на потом». А месяца через 
два-три стало тоскливо. Я же привыкла к об-
щению, к груговороту на работе (конечно, заме-
ститель председателя профкома – должность 
хлопотная! – прим. автора), а тут – резкая оста-
новка! Но летом «подоспели» садовые заботы, 
потом поездки к дочери – в Пермь… А ещё мы 
с сестрой объехали всю округу! Вроде и неда-
леко, но раньше я в этих местах не бывала. На 
«узкой улочке» только несколько раз была (всё 
время забиралась наверх). Какая у нас природа 
всё же замечательная!

Нынче у меня второе лето «безработное». 
Уже, конечно, полегче, уже попривычнее. Но 
всё же иногда накатывает – скучаю. Всем маг-
ниевикам – большой привет!

Надежда Шамбазова

Да я только со вчерашнего дня (с 26-го сен-
тября – прим. автора) пенсионер! Ещё ничего 
и не поняла!

Двадцать девять лет на заводе – конечно, 
непросто было уходить. Но, считаю, время 
пришло: надо уступать дорогу молодым. Так 
себе и сказала, так себя и настраивала поти-
хоньку (а сама раскраснелась, заволновалась, – 
прим. автора).

Вот, сразу пришла вставать на учёт в наш 
Совет ветеранов. Знакомых много! Советы 
дают, как быстрее привыкнуть. А я для себя уже 
решила (смеётся), что всерьёз, вплотную зай-
мусь внуками…

Только бы не облениться, да ведь?
К печати подготовила Фарида ВАРАКСИНА.

Фото автора
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Отличный первый «блин»!
Активисты Совета молодёжи нашего завода провели для школьников квест «Мир БезОпасности». 

Мероприятие прошло 
совместно с отде-
лом по защите прав 

детей администрации Соли-
камского городского округа, 
в рамках месячника безопас-
ности.

«СаМоЗванцы» в игро-
вой форме напомнили уча-
щимся школ №№ 1, 7 и 12 
о технике безопасности при 
пожаре, в лесу, как звонить 
в экстренные службы с раз-
ных телефонов и операто-

ров, как и в каких случаях 
надевать противогаз и так 
далее. 

Ребята проверили свой 
уровень и качество практиче-
ской подготовки к различным 
видам чрезвычайных ситуа-
ций.

По результатам игры 
самыми быстрыми в про-
хождении квеста оказались 
ребята из школы № 7, вто-
рое место заняла команда 
школы № 1, третье место – 

команда школы № 12. Все 
участники мероприятия по-
лучили дипломы и сладкие 
подарки.

«Такое мероприятие с Со-
ликамским магниевым заво-
дом мы провели впервые. И, 
знаете, оно получилось по-
знавательным и увлекатель-
ным! — отметила Римма Ко-
миссаренко, начальник отдела 
по защите прав детей админи-
страции Соликамского город-
ского округа. — Школьники 

не только играли, вспомина-
ли правила безопасности, но 
они и общались, работали в 
команде. 

И это, как я считаю, самое 
главное, ведь часто в нашей 
непростой жизни не хватает 
теплоты. А где её взять, если 
не в общении с другими до-
брыми людьми!».

А по общему мнению маг-
ниевиков-организаторов, 
квест получился «взаимоин-
тересным». Увлечённо игра-

ли, дружески общались, по-
лезно время провели!

Тамара СЕДОЛЮБОВА.
Фото автора

Вместо послесловия
Сегодня в санатории-про-

филактории пройдёт профо-
риентационное мероприятие 
для студентов первокурсников 
Соликамского технологиче-
ского колледжа «Я хочу у вас 
работать!». Все подробности 
– в следующем номере газеты. 
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 ЗНАЙ НАШИХ! 

Впереди – новый «Полюс»?
В прошедшие выходные в карьере посёлка Чёрное прошёл первый этап кубка Соликамского городского округа по спор-
тивному туризму «Золотая осень». 

В нём участвовала  и 
команда «СМЗ»: 
Константин Неверов, 

Сергей Башуров, Сергей 
Ивашов, Михаил Корепа-
нов, Кирилл Вискунов, Ан-
жела Розина, Максим Жу-
равлёв.

Всего было шесть эта-
пов. В конкурсе турист-
ско-бытовых навыков 
магниевики заняли второе 
место. В полосе препят-
ствий – третье.

«Что касается общеко-
мандного зачёта, то пробе-
жали, в принципе,  хоро-
шо, – прокомментировал 
Константин Неверов. – Но 
из-за неопытности коман-
ды (два человека впервые 
участвовали в таком меро-
приятии) заработали много 
штрафных баллов.

А вообще я был рад но-
вичкам в команде! Прият-
но, что появляются люди, 
которым нравится туризм.

Следующий этап кубка 
– ориентирование. Воз-
можно, для него мы пои-
щем спортсменов-бегунов 
с завода: в ориентировании 
важно хорошо бегать. По-
просим Дмитрия Сеноко-
сова, заводского физорга, 
чтобы помог».

А мы в редакции заме-
тили на фотографиях со 
слёта Башурова-старшего. 
Заинтересовались: что на 
городском слёте делал наш 
туристический гуру?

«Так ведь туристы со-
бирались, – даже немного 
удивился нашему вопросу 
Роман Викторович. – Прие-
хал поддержать наших, по-
смотреть…

Конечно, с одной сто-
роны, нужна постоянная 
сплочённая команда для 
того, чтобы однозначно по-
беждать. С другой стороны, 
надо искать и готовить ув-
лечённую молодёжь, чтобы 
как можно больше магни-
евиков занимались туриз-
мом.

Идея возрождения тури-
стического заводского клу-
ба витает в воздухе уже эн-
ное время, но… Помните, 
у Владимира Высоцкого: 
«Настоящих буйных мало, 
вот и нету вожака!». Нужен 
лидер – молодой, горящий. 
Надеюсь, он появится.

А ребята наши – молод-
цы! Им пока нравится уча-
ствовать, побеждать они 
будут чуть позднее. Надо 
подождать…».

К печати подготовила 
Фарида ВАРАКСИНА,
Фото предоставлены 
заводской командой
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От всей души!

Поздравляем с золотой свадьбой Галину Михай-
ловну и Михаила Ивановича Шпилевых!

Пусть ангелы лелеют ваше счастье,
Мы вам желаем мира и добра.
Пусть дом всегда ваш будет полной чашей,
Наполненный уюта и тепла!

Совет ветеранов

Поздравляем с золотой свадьбой Любовь Проко-
пьевну и Александра Алексеевича Пантелеевых!

Будьте вместе, будьте рядом
Ещё много-много лет,
Сил вам, радости, удачи.
Жизни сладкой вам без бед!

Совет ветеранов

Поздравляем с днём рождения Алексея Ивановича 
Бочарова, Ивана Владимировича Усанина, Геннадия 
Васильевича Федосеева, Вячеслава Ивановича Брез-
гина, Илью Вячеславовича Ваулина, Алексея  Юрье-
вича Громова, Владимира Геннадьевича Дуплищева, 
Михаила  Михайловича Шатова, Андрея Фёдоровича 
Жданкова, Евгения Викторовича Кауля, Дениса Вик-
торовича Плотникова, Арину  Валерьевну Денисенко, 
Ивана Сергеевича Валькера, Александра  Бахтияро-
вича Шестакова, Сергея Петровича Шестакова!

Поздравляем с днём рождения!
Счастья, радости, любви!
Пусть наполнены везением
Всегда будут ваши дни!

Администрация и цехком цеха № 1 

Поздравляем с днем рождения Сергея Вален-
тиновича Шестакова, Василия Васильевича Поле-
жаева, Михаила Владимировича Аксёнова, Сергея 
Степановича Калантырского, Оксану Александровну 
Редько, Михаила Степановича Гаманжи!

Пусть будет всё у вас прекрасно:
Любовь, надежда, счастье, дружба…
Пусть сердце бьётся не напрасно,
И будет в жизни всё, что нужно!

Цех № 23

Поздравляем с днём рождения Романа Алексан-
дровича Валла, Сергея Юрьевича Корзина, Сергея 
Валентиновича Нассонова, Андрея  Валентиновича 
Осинцева, Алексея Владимировича Петунина, Нико-
лая Валентиновича Пономарёва, Геннадия Антоно-
вича Семашко, Александра Валерьевича Черникова,  
Вадима Борисовича Шерстобитова!

Желаем счастья целый ворох, 
улыбок, радостей букет,
Друзей надежных и веселых, 
Счастливой жизни, долгих лет!

Цех № 26

Песня о годах
Пусть голова моя седа,—
зимы мне нечего пугаться.
Не только груз —
мои года.
Мои года —
моё богатство.
Я часто время торопил,
привык во все дела впрягаться.
Пускай я денег не скопил.
Мои года —
мое богатство.
Шепчу «спасибо» я годам

и пью их горькое лекарство.
И никому их не отдам!
Мои года —
мое богатство.
А если скажут мне века:
«Твоя звезда — 
увы — погасла…» —
подымет
детская рука
мои года —
мое богатство.

Роберт Рождественский

С юбилеем!
Поздравляем с юбилеем Сергея Юрьевича Гусева!
Здоровья и счастья желаем тебе.
Пусть повезёт и во всём, и везде.
Пусть в доме живут и уют, и тепло,
Надежда и вера, любовь и добро!

Цех № 23

Вам замены нет!
Во вторник, 26-го сентября, отметила юбилей Н.Г.  ГРИГОРЕНКО. 

Молоденькой девочкой  
пришла Наталья на за-
вод, в лабораторию,  и 

по сей день осталась верна этому 
цеху. 

Сейчас это опытный лабо-
рант, которому можно доверить 
работу любой сложности. Чуткая, 
добрая, отзывчивая, Наталья Ген-
надьевна пользуется уважением в 
коллективе. Дома не даёт скучать 
огород, в свободное время любит 
она и попутешествовать. 

От всей души поздравляем На-
талью Геннадьевну с дважды от-
личным юбилеем!

С юбилеем поздравляем!
И желаем долгих лет,
Плюс здоровья пожелаем,
Вам замены точно нет!

Пожелать хотим трудиться
С нами Вам плечом к плечу,
И желаньям Вашим сбыться —
«Я могу всё, что хочу!».

Будьте радостной, веселой,
Жизнь успешной будет пусть.
А работа — не тяжелой,
И проходит мимо грусть!

Коллектив лаборатории цеха № 1

Фотофакт

Поздравляем наших дорогих ветеранов с праздником! 
Добра и здоровья вам, наши дорогие!

От шапки до куклы
Неповторимые экспонаты будут представлены на корпоративной выставке «Тепло 
в каждой петельке».

Её открытие запланирова-
но на следующий втор-
ник, 3-е октября. Осо-

бенность «петельки» в том, что  
некоторые (не все!) экспонаты 
можно будет купить или зака-
зать мастерице по своему ин-
дивидуальному заказу (что я и 
сделала, так что к следующему 
лету у меня будет эксклюзив-
ный рюкзачок!).

Современный хендмейд 
– это уникальный и модный 
тренд. И это ещё раз доказыва-
ют  просто фантастические тво-
рения наших коллег! 

Выставка продлится всего два 
месяца, так что успевайте. Если 
будут заявки на посещение – му-
зей будет работать и до 18.00. 

Приходите, тепло наших пе-
телек непременно вас согреет!

Ирина ВЕРЛЕВСКАЯ, 
заведующая музеем.

На фото Е. Баженовой
работы А. Двиняниновой

Поздравляем с победой!
Газета «ГородОК» совместно с Советом ветера-

нов Соликамского городского округа провела кон-
курс «Супер бабушка (дедушка)» по нескольким 
номинациям.

В номинации «Народный корреспондент» в чис-
ле победителей – Любовь Никифоровна Шлюкова, 
председатель Совета ветеранов Соликамского маг-
ниевого завода, и Людмила Алексеевна Зальбург, 
член Совета ветеранов нашего завода.

Вручение наград состоится завтра, в центре твор-
чества «Звёздный».

Поздравляем наших ветеранов! Так держать!


